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По институту
7 марта в актовом зале 

корпуса «Д» на вечере, по
священном международному 
женскому дню 8 марта, мо
лодежный центр «Спектр» 
проводит лотерею туристиче
ских путевок (в розыгрыше 
— льготные путевки в Бол
гарию, Югославию, а также 
по Советскому Союзу).

Спешите!
МЦ «Спектр».

Праздник для всех
Сегодняшняя жизнь Со

ветской Армии отмечена ук
реплением сплоченности ее 
личного состава, подьемом 
общегтчен.чо - политической 
и служебной активности во- 
енннослужащих, упрочением 
духовной близости офицер
ского состава и военнослу
жащих срочной службы, ак
тивизацией всех демократи
ческих институтов Воору
женных Сил. Советские вои
ны добиваются повышения 
качества своей выучки, улуч
шения конечных результатов 
ратного труда, высокой бое
вой готовности. На Совет
ские Вооруженные Силы ны
не ложится большая ответ
ственность; при сокращении 
их численности держать на 
должном уровне обороно
способность страны, боего
товность войск.

Накануне праздника Со
ветской Армии в институте 
состоялось торжественное за
седание и праздничный кон
церт. Присутствующих в за
ле поздравил ректор инсти
тута Анатолий Михайлович 
Ставер, а начальник военной 
кафедры Н. П. Черкасов вру
чил награды и грамоты ве
теранам войны и труда, офи
церам кафедры. Состоялось 
премирование студентов, ак
тивно занимающихся на во
енной кафедре и показываю
щих хорошие результаты.

После торжественной час
ти прошел концерт. Как всег
да, на сцене блистали мас
терством Л. П, Абрамова, 
эстрадный оркестр под уп
равлением А. И. Стрижев- 
ского, хореографический 
ансамбль, студенческий те
атр эстрадных миниатюр.

ТАКИЕ
РАЗНЫЕ
МНЕНИЯ

22 февраля в актовом за
ле корпуса «Г» состоялась 
дискуссия, на которой об
суждалась платформа ЦК 
КПСС к XXVII! сьезду пар
тии. На дискуссии выступи
ли преподаватели кафедр об
щественных наук В. Г. 'Се
дельников, А. Г. Аникевич, 
Г, Ф. Каячев, И. А. Пфанен- 
штиЛ и гости из других 
вузов и предприятий горо
да Красноярска.

Всем выступавшим было 
задано много вопросов, ко
торые искренне и активно 
обсуждались. Оцениваю дис
куссию положительно, так 
как она ответила на неко
торые наши вопросы и по
служила толчком для даль
нейшего обсуждения. Плат
форму также оцениваю по
ложительно как основу для 
дискуссии.

Наиболее острыми оказа
лись следующие вопросы; о 
путях дальнейшего развития 
обещства и внутрипартийной 
демократии; о многопартий-

— Намеченное в платфор
ма исходит в основном от 
рядовых партийцев, и зада-В ЕРЮ  

В З А В Т Р А Ш Н И Й
ТЕМНЫХ Владимир Ива- _  _ .  . .

ноаич, 1945 года рождения, П  р  I —Щ
русский, член КПСС с L .  I  l U
1980 г., кандидат техниче

ских наук, доцент, секретарь 
парткома КрПИ, женат, име
ет двоих детей. Баллотиру
ется кандидатом в депутаты 
городского Совета Краснояр
ска по избирательному окру
гу № 93.

— Владимир Иванович, 
скажите, пожалуйста, что 
легло в основу деятельности 
парткома а отчетный пери
од? .

— В нашем институте, как 
и в масштабах страны, ко
ренным вопросом рассматри
валась демократизация пар
тийной жизни. Время иерар
хий, насаждаемых десятиле
тиями, подходит к концу,
Одним из направлений раз
вития внутрипартийной демо
кратии является образование 
горизонтальных структур ти
па объединения секретарей 
первичек, партийных клубов, 
ассоциаций по профессио
нальной принадлежности 
или другим интересам, воз
можно, целевым.

В связи с изложенным 
в институте была разверну
та партийная дискуссия, все, 
что тогда было наработано 
факультетскими организа
циями, мы вынесли на Пле
нум Октябрьского райкома 
партии, затем — на Пленум 
горкома. Предложения ком
мунистов направлены в ЦК 
КПСС и сейчас мы с удов
летворением можем сказать, 
что работали не зря; основ
ные положения нашли отра
жение а платформе ЦК к 
XXVIII сьезду.

Роль первичных ‘ парторга
низаций будет повышаться, 
также, как и сейчас, впредь 
будет развиваться деятельг- 
ность по реформе и демокра
тизации партии. К этому 
стремился и партком нашего 
института. Я считаю, что мы 
работали с бюро парторгани
заций факультетов, говоря 
языком программистов, в 
диалоговом режиме. Наибо
лее прогрессивные взгляды 
и идеи выработаны коммуни
стами ФАВТ и МСФ.

— Вы говорите о текущем 
моменте с позиций теории.
Чем руководствовался парт
ком в практической деятель
ности?

— Основные усилия бы
ли направлены на коренное 
повышение качества подго
товки специалистов, совер
шенствование учебно-воспи
тательного процесса. Этому 
вопросу посвящены партий
ные собрания и заседания 
парткома. Эта задача ос
тавлена главной и на нынеш
ний год.

— Как изменится работа 
парткома и всей парторгани
зации вуза Ь связи с про
шедшим Пленумом ЦК 
КПСС?

на интересах преподавате
лей, студентов и сотрудни
ков.

— Почему Вы согласи
лись участвовать в предвы
борной борьбе?

— Первейший долг как 
коммунист и гражданин я 
вижу в организации, станов
лении Советской власти в 
Студенческом городке и на

ча парткома на данном эта
пе — закрепить и развить, 
прогрессивные тенденции.

— Каковы будут ваши дей. 
стяия а случае организации 
альтернативных политиче
ских групп?

— Недалеко то время, ког
да в институте появятся по
литические образования на
ряду с уже существующими 
парторганизациями и 

iBAKCM. Это в значительной 
мере изменит содержание, 
стиль и методы работы парт
кома.

— Но ведь можно посту
пить двояко; способствовать 
появлению политических ор
ганизаций или тормозить их 
появление.

— Опыт учит нас, что ис
торию нельзя выдумать и 
создавать искусственно. По
этому нельзя тормозить, но 
а равной степени нельзя и 
подталкивать ситуацию. И 
то, и другое отвергазтся 
жизнью. Если появятся но
вые течения, партком дол
жен сотрудничать с ними, не 
исключая и элементов по
литической борьбы. Должен 
заметить, что потенциал ин
ститутской парторганиза
ции значительный и нас не 
смутят возможные ситуации. 
Платформа коммунистов ин
ститута должна базироваться

прилегающих к нему терри
ториях. Мне представляется, 
что“ население здесь может 
выступать в качестве еди
ной общины, каждый житель 
должен участвовать в пре
образованиях экономиче

ского, социального, духовно
го, культурного плана. Это 
приведет к постепенному, 
плавному повышению их об
щественно - политической 
активности. Первый шаг в 
этом направлении уже сде
лан; кандидатами в депута
ты всех уровней по нашим 
округам выдвинуты студен
ты и сотрудники нашего ин
ститута. Как секретарь парт
кома я стремился к этому.

— Округ, по котрому Вы 
проходите кандидатом я де
путаты, включает асе обще
жития КрПИ. Что Вы счи
таете главной проблемой ра
боты а них?

— Развитие местного са
моуправления. Имеются в 
виду студсоветы, коллективы 
вспомогательного и обслу
живающего персонала в об
щежитиях. В их совместной 
слаженной работе я усмат
риваю обеспечение того ми
нимума, который необходим 
для нормалньой работы и 
учебы студентов. Сегодня 
здесь имеют место перена
селенность, недостаток мяг

кого инвентаря, оргтехники 
для учебы, филиалов ВЦ, 
низкое качество пищи.

— В чем конкретно мож
но найти выход из создав
шейся ситуации?

— В строительстве новых 
общежитий. В ближайшие 
годы их будет построено 
два. Можно пойти по пути 
стабилизации и некоторого 
уменьшения плана набора 
абитуриентов, повышения 
требовательности к службам 
АХЧ и жильцам за сохран
ность жилого фонда.

— Почему медленно ре
шаются ати вопросы?

— Нынче и не могло быть 
улучшения и оздоровления 
обстановки в общежитиях. 
Социальная напряженность 
даже несколько возросла, 
участились правонарушения 
в связи с тем, что вернулись 
из армии наши бывшие сту
денты одновременно двух 
призывов, и всех нуждаю
щихся ты были обязаны по- 
ое;1Ить в общежития.

Правда, политехников от
личает взвешенность взгля
дов и поступков, отсутствие 
экстремизма. Это не означа
ет, конечно, что студенты 
должны быть равнодушны к 
своей судьбе, их законные 
права и требования я обя
зуюсь всегда поддерживать.

— Волнуетесь ли перед 
выборами?

— Безусловно. Я участ
вую в предвыборной кампа
нии впервые в жизни. Но 
внутренне спокоен. Депутат
ский мандат для меня — не 
награда, а только большая 
работа и ответственность. 
Активную общественную дея-. 
тельность я буду вести при 
любом исходе. Тем более, 
что мой соперник, доцент 
кафедры ТОЭ Л. К. Соба- 
чинский — вполне достой
ный кандидат.

— Вы занимаетесь науч
ной работой, руководите 
хоздоговорными исследова
ниями. Появились ли новые 
направления в этой работе?

— Наряду с планевыми 
исследованиями, которые наш 
коллектив ведет по заказу 
КраМЗа, мы начали выпус
кать товары народного пот
ребления в стенах института, 
реализована через рознич
ную торговлю первая партия 
эластичных шлифовальных 
кругов на сумму более двух 
тысяч рублей. Мы намерены 
развивать эту сферу деятель
ности с учетом интересов 
горожан, многие студенты к 
тому же могут найти здесь 
работу.

— Несколько слов о Ва
шей семье.

— Моя жена и невестка 
— врачи. Старший сын — 
студент, младшему четыре 
года. С нами живет и ба
бушка. Все вместе мы лю
бим путешествовать по 
краю, отдыхать и работать 
на даче. Я очень люблю 
тайгу, два—три раза в год 
бываю в глубинке. У меня и 
нашей семьи немало друзей, 
в TOI/''числе и в нашем ин
ституте.

ГОЛОСУЮ 

ЗА 
МОЛОДЫХ

Проходящая подготовка к 
выборам народных депута
тов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы 
народных депутатов протека
ет в сложной, противоречи
вой обстановке, впервые вы
боры в эти органы власти 
проводятся на альтернативно.й 
основе, а потому наблюдают
ся столкновения программ, 
различных отраслевых, тер
риториальных, коллективных, 
иногда индивидуальных ори
ентаций кандидатов.

В числе победителей на 
выборах в народные депута
ты СССР-лишь 5,5% пред- 
стск--;телей от молодежи, со- 
став,".люще1|  около 14% от 
80,0% общей численности 
работников народного хозяй

ства, зато 2‘j,4% специалистов 
получили |>.'1ти 85,0% ман-, 
датов депутатов Верховного ' 
Совету СССР.

Трагично закончилась 
предвыборная кампания в на
родные депутаты Верховно
го Совета СССР для мно
гих партийных, советских, 
комсомольских, хозяйствен
ных руководителей, а также 
представителей ряда трудо
вых коллективов, не полу
чивших мандат доверия. Вы
движение кандидатов в на
родные депутаты Верховно
го Совета РСФСР показы
вает, что ситуация, ранее 
наблюдавшаяся, не только 
повторяется, но и обостря
ется. Этому способствует от
мена окружных собраний.

Так, по ряду округов име
ется по 20—28 кандидатоз, 
мало рабочих, еще меньше 
молодежи. Таким образом, 
можно предположить, что и 
в числе депутатов Верхов
ного Совета РСФСР будет 
мало рабочих, молодежи.

Не умаляя того,, что спе
циалисты будут решать не 
только узкие задачи, а про
блемы всего общества, оче
видно, что рабочие, и осо
бенно молодежь, отдаляются 
от верховной власти в стра
не и республике. Более то
го, рабочие уже заявили, что 
если они не будут достаточ
но представлены в депутат
ском корпусе, то им при
дется создавать свои струк
туры власти Молодежь пока 
не имеет столь решительной 
позиции.

Необходимо учитывать то, 
что нельзя сделать человека 
счастливым, делая его сча
стье чужими рука,ми. Поэто
му участие рабочих, моло
дежи в управлении делами 
общества, государства, ре
гиона становится непремен
ным условием их включен
ности в решение актуальных 
проблем перестройки. Имен
но поэтому мне импониру
ет выдвижение от Краснояр
ского политехнического ин
ститута кандидатом в народ
ные депутаты в Краснояр
ский краевой Совет народ- 
■ь,х депутатов Сергея Ев
геньевича Тинякова. Его 
программа отличается от 
программ других кандидатов. 
Это единственная программа, 
в которой центральной про
блемой становится преемст
венность поколений.

Радует также выдвижение 
нашим институтом в депу
таты рабочего С. К. Нечае
ва, студентов МТФ К. Кома
рова, МСФ Р. Кошкинова. 
Баллотируется кандидатом в 
народные депутаты России 
студент ЭМФ Иван Воробь
ев.

И. КОВАЛЬ,
доцент кафедры пояитояо-
гии и социологии.

носги; о роли первичных ор
ганизаций; о соотношении 
общественной и частной соб
ственности; о президентской 
власти.

Наиболее наболевшим для 
судьбы страны является воп
рос о собственности. Этот

вопрос активно обсуждался 
и в газетах, и на сессии 
Верховного Совета.

Были предложения о не
медленном отказе от госу- 
дарствЬнной собственности 
и переходе к частной собст
венности, которая бы обес

печила нас самым необходи
мым. Думается, что такой 
подход односторонний, так 
как превращение государст
венной собственности, кото
рая по сути эксплуатирует 
людей частной собственно
сти, не снимает проблем и

неминуемо приведет к рез
кому расслоению на бога
тых и бедньгх, торжеству от
крытой власти теневой эко
номики и подпольных мил
лионеров.

Более того, введение част
ной собственности приведет

страну к окончательной раз
рухе и страшному голоду. 
Сегодня у нас и так офици
ально 40 миллионов живет 
ниже черты бедности, мил
лионы безработных, поэтому 
ясно, кому нужна частная!

(Окончание на 4-й сгр.).
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ПОБОЛЬШЕ 
ИНИЦИАТИВЫ

На собрании трудового коллектива радиотехниче
ского факультета по выборам кандидатов в народ
ные депутаты за эту кандидатуру зал проголосовал 
едннодущно.

Кто же он, новоиспеченный кандидат? Знакомь
тесь — Сергей Тнняков, студент группы 56-2 РТФ.

— Сергей, сначала немного о себе.
-  Я жил в Красноярске и учился в средней школе. 

После школы поступил в политехнический инсти'^т. 
по душе оказался радиотехнический факультет. Два 
года отслужил в армии.

— Политика для тебя — увлечение, хобби, к 
дело на всю жизнь?

Конечно же, не увлечение, не хобби... Мне до
ставляет удовольствие работать с людьми. К  тому 
же. прежде чем принять какое-либо решение, я тш. 
тельно все взвешиваю.

-  Ты не испытываешь трудностей в общении?
Никогда не жаловался на это, напротив, легко

нахожу контакт с любым собеседником.
— Как ты пришел к мысли о том, что ты можешь 

быть депутатом краевого Совета?
В современных органах власти должно быть 

»:ак можно больше молодежи. Я 'Чувствую, что 
смогу дать многое как депутат краевого Совета.

— Тебе не бывает не по себе от той ответстве - 
нглстн, какую ты возлагаешь на себя?

~  Да сейчас начинает давить на плечи. Ведь я 
думаю не за себя, а за других.

-  Принято упрекать молодых в равнодушии, в 
пассивном ожидании лучших времен. Могут лн, по- 
твоему, молодые люди, те же студенты активно 
влиять на политику государства?

— Многие думают, что глубина ума зависит от 
длины прожитых лет. Я же считаю, что пользу мс 
жет принести любой молодой человек, сколько-ниг 
будь заинтересованный в том деле, которое 0)i вы

полняет. К  тому же, молодежь лучше знает сво1(( 
проблемы и должна решать их сама.

— Сергей, почему ты баллотируешься именно д 
краевой Совет?

— Я думаю, депутату краевого Совета нескольку 
легче реализовать свои идеи, разрешать проблемы 
относительно города.

— Допустим, тебя избрали в краевой Совет. Какиь 
студенческие интересы ты будешь защищать?

— Студенты, как известно, малозащищенная часть 
общества. Стипендия обеспечивает лишь 1/3 необ
ходимых расходов на нормальную жизнедеятель

ность. Студенту хочется быть самостоятельным, жить 
без помощи родителей. Но не всегда так получает
ся. Я буду поднимать вопрос о создании специаль
ного фонда помощи нуждающимся способным сту
дентам. Такой фонд мог бы пополняться за счёт 
взносов зашгтересованных обществ, организаций, 
трудовых коллективов, кооперативов, молодежных 
центров и частных лиц. Это один из пунктов моей 
предвыборной платформы. Так же буду стараться 
решать и другие проблемы, встающие перед студен
чеством.

— У  каждого кандидата в народные депутаты 
есть группы поддержки. Кто те люди, которые ока
зали тебе доверие?

— Это прежде всего сторонники с родного фа
культета, института и поддержка немаловажная от 
воинов-афганцев.

— Не мешает ли занятие политикой учебе?
— Человеческие возможности не ограничены. Я 

никогда не расслабляюсь, может быть, поэтому все 
удается.

— Твои пожелания студентам политехнического.
■— Желаю каждому студенту выйти из института 

высококвалифицированным специалистом; чтобы че
ловек, окончивший институт, получил работу по 
свое.му желанию и по своей специализации. Ну, и 
конечно же, удачи, здоровья, и побольше инициати
вы!

МОНОЛОГ в ЗАЩИТУ
эко л о ги и

ПОТЫЛИЦЫН Геннадий 
Аполлонович — доцент ка
федры ТОТ, кандидат техни
ческих наук. Родился в 
1938, русский, член КПСС 
с 1988 года, женат, имеет 
двоих детей, баллотируется 
кандидатом » народные де
путаты городского Совета 
по иабирательному округу 
№ 98.

Красноярск — мой родной 
город, это мой дом. Я хочу, 
чтобы мой дом 3 летний 
знойный день утопал з зе
лени. Я хочу испить стакан 
воды из могучей реки Енисей 
и не отравиться ею. Я жду 
того дня, когда смогу спо
койно в тихий морозный 
день пройтись по проспек
там города, дышать полной 
грудью и наслаждаться пре
лестями сибирской зимы.

Но сегодня мои желания 
неисполнимы. Над городом 
в тихие дни стоит смог. 
Шлейф копоти вокруг Крас
ноярска прсстирэется на се
веро-восток более чем на 50 
километров, километров 30 

— на запад, захватывая зону 
отдыха и дачные участки. 
Мы каждый день ждем от 
природы чуда: чтобы подул 
западный ветер и унес от 
нас нависшую угрозу. Но 
страшных дней станозится 
асе больше и больше. Каж
дый третий день в году яв
ляется для нас мукой. Про
мышленные предприятия

города выбрасывают в воз
душный бассейн более 250 
тыс. тонн вредных выбро
сов, около 200 химических 
веществ содержат они. Фто
ра, сернистого ангидрида, 
окиси углерода и окиси азо
та в воздушной среде горо
да 3 10 раз больше предель
но допустимой концентра
ции. На жителя города при
ходится около 80 килограм
мов аэрозольной пыли.

Экологическое невежест
во небезобидно. По сравне
нию с 1975 годом заболе
ваемость раком в городе 
возросла вдвое, органов ды
хания — в три—пять раз. 
Особенно страдают дети и 
пожилые люди. По состоя
нию здоровья из десяти 
юношей восемь непригодны 
для службы в армии. Эко
номический ущерб от загряз
нения средств составляет по 
городу четверть миллиарда 
рублей ежегодно. Основную 
долю в создании сложной 
экологической обстановки 
оказывает Красноярский 
алюминиевый завод (КрАЗ). 
На его долю приходится 
около 50% всех выбросов. 
КрАЗ получает прибыли бо
лее 110 млн. рублей и од
новременно несет убытков 
городу около 100 млн. руб
лей. А чем измерить поте
рю здоровья и сокращение 
продолжительности жизни 
наших горожан?! Будет ре
шена проблема КрАЗа — бу-

Среда не может быть улуч
шена в условиях нищеты.

Индира Ганди.

дет решено экологическое 
оздоровление города!

Действующая технология 
электролитического получе
ния алюминия позволяет ре
шить эту проблему. В июне 
1989 году сессия городско
го Совета принимает реше
ние о приостановке части 
мощностей завода, осенью 
того же года министерство 
металлургии убеждает, что 
стране нужен алюминий и 
предлагает выделить на ре
конструкцию завода четыре 
миллиарда рублей при стои
мости завода 0,7 млрд. руб
лей. Реконструкцию плани
руют проводить зарубежны
ми фирмами ФРГ. Выигра
ют ли жители города от этой 
реконструкции? Экологиче
ская обстановка по-прежне
му останется напряженной, 
поскольку заметно возрастет 
содержание фтора. Этот газ 
вызывает заболевание суста
вов. Нам еще труднее бу
дет найти здоровых людей.

На Саянском алюминие
вом заводе, где используют- 
технологию ФРГ, пока дей
ствует всего четыре корпу
са, а содержание фтора в 
атмосфере уже превышает 
ПДК. Мощности КрАЗа в 
шесть раз больше. Будущее 
КрАЗа не только в рекон- 
с1рукции, но и з уменьше
нии его мощности. Макси
мальная мощность зарубеж
ных заводов — 400 тыс.
тонн алюминия в год. это 
значителньо меньше, чем 
КрАЗа.

Моя программа;
1. Добиваться замены 

электролизеров КрАЗа на 
электролизеры с обожжен
ными анодами, обладающие 
минимальными вредными вы
бросами.

2. Добиваться сокращения 
мощности КрАЗа до макси
мальной мощности зарубеж
ных заводов.

3. Освобождавшуюся элект
роэнергию К [^3а  направить 
на теплоснабжение города, 
обеспечивая тем самым сни
жение экологической напря
женности города.

4. Добиваться территори
ального хозрасчета — осно-* 
вы рационального использо- 
аания сырьевых и трудовых 
ресурсов, повышения эф
фективности всех структур
ных подразделений города. 
Экологическая структура 
невозможна без экономиче
ской самостоятельности.

БОГДАНОВ Николай Ва
сильевич, 1948 года рожде
ния, член КПСС, русский, 
работел алектромонтажни- 
ком, технологом, инженером 
произеодстеенно - техниче
ского отдела электромонтаж
ного управления а г. Крас
ноярске. В 1978 году окон
чил електромеханический фа
культет КрПИ, а затем зани
мался научно-исследователь
ской работой а качестве ин
женера, младшего научного 
сотрудника КрПИ и инжана- 
ра-конструктора, руководите
ля группы на предприатии 
«Сибэнергоцветмет». Работал 
инструктором организацион
ного отдала Советского рай
кома КПСС. С 1980 по 1987 
год служил в органах внут
ренних дал г. Красноярска, 
сейчас работает старшим ин
женером кафедры робототех
ники КрПИ, возглавляет на-

РЕШАЕМ ПРОБЛЕМЫ ГОРОДА
учно-инжеиерный центр щРо- 
бототехника», созданный при 
КрПИ. Баллотируется a гор
совет по избирательному ок
ругу № 94.

Что привело меня к 
участию в борьбё за мандат 
депутата горсовета?

Осознание того, что есть 
'Эффективный путь ускорен
ного решения наших проб
лем в Краснояраке. Это на
правление, по которому уже 
несколько лет идут наибо
лее развитые страны. Путь 
так называемого «малого 
бизнеса». В нашей стране
малые предприятия числен
ностью до 100 человек ус
пешно действуют 3 Прибал
тике. Нйши предприятия так
же будут иметь статус гос- 
предприятйЙ. работать по 
госрасценкам и должны со
ставлять серьезную конку
ренцию кооперативам, рабо
тающим по высоким ценам. 
Они будут работать под 
контролем местных Советов, 
но самое главное то, что 
наша продукция будет бо
лее дешевая. Я и группа
единомышленников нацеле
ны на быстрое развертыва
ние в городе большой сети 
таких малых предприятий, 
которые будут непосредст
венно работать на нужды го
рожан.

Почему мы уверены в ус
пехе дела? 'Дело в том, что 
они имеют ряд преимуществ 
перед большими предприя
тиями. Прежде всего, их 
быстрая приспосабливае- 
мость к меняющимся требо
ваниям рынка, способность 
к оперативной перестройке 
производства, готовность ид

ти на оправданный коммер
ческий риск. Малые пред
приятия согласно рекомен
дациям Совета Министров 
СССР наделяются рядом 
льгот таких, как; освобожде
ние от платы за трудовые 
ресурсы, за основные произ
водственные фонды и обо
ротные средства; имеют ши
рокие полномочия в опре
делении штатного расписа
ния, осуществлении планиро
вания. исходя из потреби
тельского спроса .и рыноч
ной коньюнктуры; распреде
ление хозрасчетного дохо
да; бухгалтерскую и статот- 
чеТ|НОсть ведут по упрощен
ной схеме, как в кооперати
вах; имеют право на госу
дарственное материально- 
техническое обеспечение.

В ближайшие полгода мы 
намерены открыть не менее 
двухсот таких предприятий 
и далее активно наращивать 
их численность для решения 
наиболее острых проблем го
рода. В первую очередь мы 
нацелены на создание ком
мерческого банка; развитие 
сети точек быстрого питания 
(не менее пятидесяти точек); 
развитие индустрии строи
тельных материалов на осно
ве использования промыш
ленных отходов и нетради
ционных технологий; строи
тельство жилья, дошкольных 
учреждений и овощехрани
лищ; разработку и внедрение 
научно-технических дости
жений по охране окружаю
щей среды; промэводство то
варов народного ^потребления 
и выпуск медицинского обо
рудования; разработку и 
изготовление компьютерных

классов для школ; повыше
ние общей компьютерной 
грамотности населения; те
лефонизацию города на но
вой бескабельной основе; 
ремонт поврежденных ка
бельных линий городе; уча
стив в борьбе с преступно
стью за счет внедрения 
спецтехники и новых орга
низационных решений; от
крытие ряда лечебных уч
реждений на основе нетра
диционной медицины; приве
дение в порядок дворов, дет
ских площадок, строитель
ство клубов по месту жи
тельства; улучшение тран
спортного обслуживания 
пассажиров за счет внедре
ния новых форм работы.

Вот уже около полугода 
мы упорно действуем над 
созданием механизма по от
крытию этих предприятий, 
разработке необходимой до
кументации, пропаганде но
вого дела, подбору кадров. 
Подготовлены к открытию бо
лее двадцати предприятий 
по разным «идам деятельно
сти, которые начнут дейст
вовать в ближайшее время. 
В работе предприятий рас
считываем на участие сту
дентов, пенсионеров, школь
ников, домохозяек и всех 
желающих, в том числе без 
отрыва от основной работы.

^Решая вопросы по созда
нию большой сети малых 
предприятий в г. Краснояр
ске, рассчитываем на под
держку депутатов разных 
уровней, а также и на ва
шу поддержку.

Советы и предложения по 
тел. 24-15-82.
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В ВУЗ
до

Во Дворце пионеров от
крылась краевая выставка 
технического творчества, на 
которой представлены раз- 

Т_1 А Х_Г Д  Д  Д  работки участников краевой 
политехнической школы, 

проводимой управлением на
родного образования и поли
техническим институтом. 

Малая инженерная акаде-

ПРИЁМА

мия политехнического инсти
тута уже два года ведет по
иск одаренных школьников 
30 всех районах города и 
края. Более 1'50 детей в 
этот раз слушают лекции 
преподавателей вуза с ори
ентацией на инженерные 
специальности. Работа ака
демии пользуется известно
стью в крае, число желаю
щих участвовать в летних и

зимних школах постоянно 
растет.

По решению Госкомобразо
вания СССР до начала прие
ма в вузы выпускникам ин
женерной академии можно 
присвоить статус студента 
по результатам репетицион
ных экзаменов. В прошлом 
году таким образом ‘ стали 
студентами 59 участников 
летней школы.

детей. Принимает активное 
участие в общественной жиз
ни института. Все вопросы 
пытается решать с принци
пиальных позиций.

Идеал и принцип дея
тельности — это социальная 
справедливость. Как справед
ливо создать каждому усло
вия для самовыражения, как 
воздать каждому по его 
вкладу в общий труд наро-, 
да? Как оградить всех и 
каждого от произвола, ущем
ления прав? Как возродить 
нравственное чувство, чувст
во ответственности перед 
людьми?

Решение этих вопросов и 
проблем составляет сущность 
его позиции и программы 
действий.

Из м.нений по конкретным 
проблемам следует отметить: 

не исключается многопар
тийность на основе статуса 
политической партии: 

строгое разграничение 
функций партийных органов 
и органов власти;

Советам — реальную 
власть и финансовую само
стоятельность;

увеличение бюджета на 
науку, образование, культу
ру:

увеличение размера стипен
дий, развитие социальной 
сферы и системы обществен
ного питания для студентов: 

экономическ11ми пробле-

НА СПРАВДДЛИВОЙ ОСНОВЕ
6АЛИН0В Альберт Ивано

вич родился в .1939. году в 
городе Вичуге Ивановской 
облдсти в семье рабочего, 
член КПСС. Отец погиб на 
фронте во время Великой 
Отечественной войны, мать 
пенсионерка по старости.

Трудовую деятельность на
чал рабочим конторы связи. 
По окончании педагогическо

го института работал учите
лем математики и физики, 
завучем школы. С 1967 г. 
живет в Красноярском крае, 
сначала работал ст. препо
давателем Енисейского пе
дагогического института, 
затем Красноярского поли
технического института, где 
и работает по настоящее 
время. Женат, иЛеет двоих

мами должны заниматься 
специалисты, на. основе аль
тернативных предложений 
и региональных условий: 

строительство новых объ
ектов без 100% экологиче
ской чистоты — под запрет, 
обязательное улучшение 
экологической обстановки 
на действующих предприя
тиях.

СТУДЕНТЫ- 
НАШЕ 

БУДУЩЕЕ
ЖАДАЕВА, Лидия Яков

левна, 1946 г. рождения, 
беспартийная, русская после 
окончания семилетней шко
лы, поступила в техникум, 
работала по распределению 
машинистом в компрессор
ном цехе Карагандинского 
мясокомбината. В 1968— 
73 гг., училась в Ленинград
ском технологическом ин
ституте холодильной промыш
ленности. С 1973 года рабо
тает ассистентом кафедры 
теоретической и общей теп
лотехники. Принимает актив
ное участие в общественной 
жизни факультета и инсти
тута, является заместителем 
декана ТЭФ по воспитатель
ной работе в общежитии, 
баллотируется з райсовет по 
округу М» 7.

Почему я согласилась 
баллотироваться кандидатом 
в депутаты?

Меня глубоко вол!нуют 
проблемы нашей студенче
ской молодежи. Они неот
делимы от проблем нашей 
страны, но кое-что. мне ка
жется, можно решить на 
месте. Намечена прекрасная 
программа развития нашего 
Студгородка. Если она будет 
осуществлена, то наши сту
денты получат нбвые учеб
ные корпуса, общежития, 
профилакторий, овощехра
нилище, теплицу. Можно бу
дет решить ряд социальных 
проблем. Но можно и нуж
но решить ряд задач уже 
сейчас, не дожидаясь, пока 
построят новые здания. В

общежитиях, как правило, 
плохо или совсем не рабо
тают буфеты, душевые, ча
сто не бывает воды, не ра
ботает пропускная система, 
и в общежитиях проживают 
посторонние люди, часто 
бывают случаи хулиганства 
и воровства. Беспокоит низ
кий уровень культуры на
ших студентов, Давно на
зрела потребность в моло
дежно-культурном центре 
где могли бы собраться под 
одной крышей и студенче
ский клуб, и дискуссионный, 
и все, кого объединяют ка
кие-то общие интересы. Тог
да можно было бы, наконец, 
избавить учебный корпус 
«А» от дискотеки и связан

ных с ней неудобств для 
проведения учебного процес
са.

Студенты — это наша бу
дущая интеллигенция, мозг 
и цвет нации, руководители 
производства и общества. 
От того, какое воспитание 
получит наша молодежь, 
во многом зависит наше 6у- 
дущее.

Как решать эти задачи? 
Пока не ясно. Еще не 
принят закон о местном са
моуправлении, не решены 
вопросы финансирования, 
обещать что-либо конкретг 
ное трудно, одно я знаю 
твердо — буду защищать ин
тересы моих избирателей на 
всех уровнях.

ЗА ЗДОРОВЬЕ ДЕТЕЙ В ОТВЕТЕ

СМОЛИН Александр Юрь
евич, 1950 г. рождения, член 
КПСС, женат, имеет двоих 
детей. Он заместитель дека
на машиностроительного фа- 
куяьтв'-а, выдвинут кандида
том а народные депутаты е 
городской совет по изби
рательному округу № 94.

— Вы являетесь кандида
том а округе, где избирате
ли. в основном, студенты 
трех еузое. Учитываете ли Вы 
е своей предвыборной про
грамме их требования?

—■ Конечно, ведь этот ок
руг студенческий. И где бы 
ни учились студенты, у них 
есть общие проблемы, обус
ловленные социальным по
ложением. Я выделяю три

основные проблемы; это ма
териальное обеспечение (осо
бенно семейных студентов), 
плохие жилищные '  условия, 
низкий культурный уровень 
части студентов. Существует 
также проблема транспорта 
при проезде в Студенческий 
городок и городок универ
ситета и инженерно-стро
ительного института.

Учитывая, что правительст
во не может пока повысить 
стипендию студентам, я ви
жу два направления реше
ния этой проблемы. Первое 
— дать права ученым со
ветам вузов самим распо
ряжаться с1ипзндиальным 
фондом и устанавливать 
размеры стипендий, что поз

волит улучшить материаль
ное положение хорошо ус
певающих студентов и их 
семей. Второе — повысить 
стипендии за счет республи
канского или краевого бюд
жета.

Кроме того, один из вы
ходов вижу 3 обоснованном 
сокращении приема на пер
вый курс. Следует, на мой 
взгляд, по примеру других 
городов страны создать меж- 
инс™тутские семейные об
щежития с полным набором 
социально-бытовых услуг.

—• Кто Ваши соперники 
по выборной кампании, ка
ковы их программы?

— Я знаю всех своих со
перников, знаком с програм

мой одного из них — тов. 
БОГДАНОВА Н. В. К со
жалению, информированность 
кандидатов в депутаты и из
бирателей оставляет желать 
лучшего.

— Если Вас изберут де
путатом, что Вы могли бы 
предложить на рассмотрение 
городского Совета народных 
депутатов нового созыва, а 
кзхой комиссии хотели бы 
работать?

— Во-первых, я бы пред
ложил создать комиссию по 
привилегиям и принять не
посредственное участие в 
ее работе. При этом следу
ет ликвидировать соответст- 
зующую комиссию при крае
вом комитете партии, так как 
это дело прежде всего на
родной власти, а не пар
тийного аппарата.

Второй вопрос, который 
бы я поставил, — это вве
дение единой системы опла
ты проезда на всех видах 
гсродского транспорта, го
родской Совет должен быть 
хозяином в этом вопросе.

Третий вопрос — комиссия 
по организации торговли и 
обеспечению населения про
дуктами и промышленными 
товарами. Ей, на мой взгляд, 
следовало бы заняться соз
данием рациональной схе
мы размещения торговых 
предприятий, а также повы
шением культуры обслужи
вания населения. В этой ра
боте я с удовольствием при
му активное участие.

— Какие недостатки а ра
боте дейстеуюцего состава

городского Совета Вы види
те?

— К сожалению, до слх 
пор Совет ориентируется на 
решения вышестоящих орга
нов и медлит с выполнени
ем принципиальных вопро
сов. Нужно более решитель
но брать власть в свои ру
ки, а не ждать, когда ее 
отдадут.

Нужно разработать меха- 
Hvi3M учета мнений избира
телей при подготовке к при
нятию решений по общего
родским вопросам. Город
ской Совет должен оападэть 
экономическими методами 
решения возникающих про
блем, регулируя нормагивы 
стчислений от прибыли, си- 
гтемы штрафов и скидок.

Александр Юрьевич, 
расскажите о себе, о своей 
семье.

— Родился я в семье ави
ационного техника в селе 
Мотыгино Красноярского 
края, с 1951 года проживаю 
в Красноярске. Живу в Сту
денческом городке, воспи
тываю сыновей (3-х и 12-ти 
лет), жена работает воспи
тателем в детском саду.

— Ваши увлечания?
— Люблю фотографиро

вать своих детей, природу, 
участвовал во Всесоюзном 
конкурсе.

— Жители Октябрьского 
района остро ставят яопро- 
сы защиты окружающей сре
ды. Что Вы прадлагаата сде
лать длн улучшения аколо* 
гической обстановки в горо
де?

— Нужно првести обсле
дование всех экологически 
вредных предприятий с це
лью анализа содержания вы
бросов, зоны их действия и 
составить зкологическую 
карту города, где указать не 
только экологически вредные 
предприятия, но и те, кото
рые потенциально могут 
привести к отравлению насе
ления в случае проявления 
халатности или производст
венной аварии.

После получения обьек- 
гивной картины городской^ 
Совет должен принять такие 
экономически обоснован
ные решения, чтобы эколо
гически вредным предприя
тиям было выгоднее вклады
вать средства в природоох
ранные мероприятия, чем 
отравлять окружающую сре
ду.

8 Октябрьском районе 
требует восстановления бе
резовая роща. Нужно пре
кратить всякое строительст
во а зеленой зоне города, 
требовать от строителей вос
становления зеленых на
саждений.

Созданный недавно «Эко
логический вестник» должен 
объединить вокруг себя всех 
неравнодушных к этим про
блемам людей и оказать ре
альное воздействие на улуч
шение экологической обста
новки. Окружающим нас 
воздухом дышат наши дети, 
их жизнь и будущее нахо
дятся в наших руках!

Фото Л. Шостак,



много
РАБОТЫ 

НА УЧАСТКЕ
КС."*.АРОа Константин 

Кс.=стантинобич, 19вв г. 
рождения, член ВЛКСМ. 
После окончания даух курсов 
универс:;тетс перевелся в 
Красноярский Ролитехнича- 
ский институт на механико- 
технологический факультет. 
Отслужил в армии. Сейчас 
студент третьего курса, член 
совета факультета. Баллоти
руется а рейсовет по изби
рательному округу № 5.

Сейчас идет много поле
мики вокруг выборов на без
альтернативной основе, од
нако, в местных органах вла
сти 5Р“/о участков С ОДИНОЧ-. 
нымй кандидатами, и это не 
удивительно, поскольку на 
сегодняшний де;:|ь местные 
Советы еще не обладают той 
самостоятельностью и теми 
полномочиями, которые поз
волили бы им опять стать 
полноправными хозяевами 
на своей территории. Отсю
да и низкая активноси> на
селения. А вопросы стоят 
перед ними большие. Это и 
жилье, и благоустройство, и 
экология.

Мой избирательный округ 
— это один из районов «де
ревянной» Николаевки. Пред
выборные встречи с избира
телями показали, что про
блем много. Здесь живет 
много пожилых людей, сре
ди которых ветераны войны 
и труда, инвалиды. Возника
ет большое количество воп
росов по поводу льгот, со
циальному обеспечению. И 
немногие «удобства» такие,

как колонка для воды на ули
це и радио в квартире за
частую не работают. Нет ни 
одного телефона-автомата.

С другой стороны, я сту
дент. а внутриинститутская 
жизнь полна вопросов. В ка
ких аудиториях зачастую мы 
занимаемся?! Зато в мрамо
ре делаем туалеты. Порой 
острые конфликты воэникайэт 
между преподавателями и 
студентами. А смехотворный 
размер стипендии? А обще
жития?..

Особое место, я считаю, 
нужно отдать культуре по
ведения, общения. Хотелось 
бы видеть наш институт шко
лой высшего' образования.

Хотел бы видеть своим 
наставником в депутатской 
деятельности Темныха Влади
мира Ивановича, который 
баллотируется ‘ в городской 
Совет по округу № 93, а мой 
участок 5 а райсовете 
является частью этого окру
га.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ 

КАНДАДАТА
КОШКИНОВ Рахымжан 

Айткулоаич родился в 1967 
году в селе Вэнновка Тюль- 
кубасского района Чемквнт- 
ской области Казахской 
ССР, казах, член КПСС, об
разование среднее специ
альное.

В 1985 году окончил сред- 
нее профессионально-тех
ническое училище в г. Джам
буле. С 1985 , по 1988 гг, 
служил в рядах Военно-мор- 
CKOi;o Флота. В 1988 году 
поступил в Красноярский по
литехнический институт, в 
данное время является сту
дентом второго курса маши- 
ностроителньото факультета.

Тов. Кошкинов Р. А. за 
время учебы проявил себя 
способным и старательным 
студентом, пользуется ува
жением и авторитетом у сту
дентов и преподавателей.

Тов, Кошкинов Р. А. за
регистрирован кандидатом в 
народные депутаты Октябрь
ского районного Совета на
родных депутатов по изби
рательному округу N; 6.

ТАКИЕ РАЗНЫЕ 
МНЕНИЯ

(Начало на 1-й стр.).
собственность — тем, кто 
рвется к власти. Где же вы
ход? На мой взгляд в от
казе от монополии государ
ственной собственности и 
признании равноправными 
всех форм, кроме частной, 
которая ведет к наемному 
труду и эксплуатации чело
века человеком: и, во-вторых, 
демонтаже командно-адми-

нистратизной системы и пре
вращению всех трудящихся, 
будь-то на земле и на фаб
рике в полноправных хозя
ев. то есть землю надо от
дать крестьянину в пожиз
ненную аренду с правом на
следования; (но не прода
вать, ибо сегодня найдутся 
купцы и на Сибирь и на все 
Черноморское побережье); а 
на предприятиях возможна 
коллективная собственность. 
В этом, на мой взгляд, и

есть суть социализма, когда 
трудящийся человек являет
ся реальным полновластным 
хозяином во всех сферах 
деятельности. Жаль, что мы 
это очень поздно поняли, к 
сожалению, эту идею социа
лизма реализовало не пер
вое в мире социалистиче
ское государство, а шведы 
и японцы.

И. ПФАНЕНШТИЛЬ, 
зав. кафедрой филосо
фии.

СОВЕТАМ — ПОЛНОВЛАСТИЕ
л о м о в  Александр Владимирович — кандидат в 

народные депутаты РСФСР по Красноярскому на 
ционально - территориальному избирательному ок
ругу №  19.

«Всякий неразвитый человек — карикатура на  
самого себя... Всякий хороший человек все более 
становится богом. Стать богом, быть человеком, раз
вить себя — все эти выражения означают одно и тг> 
же» -  давно-давно написал Ф. Шлегель.

Итак, правила, карикатура, человек.

Правило № 1.
В комбинатах питания III 

и II наценрчных категорий 
не предусмотрены ножи 
(вилки предусмотрены, но их 
не бывает). Когда все циви
лизованное человечество с 
детского сада при употребле
нии пищи пользуется ножом, 
вилкой, пирожницей, маслен
кой, Супницей, салфетками, 
аперетивами, льдом^ — со
ветский гражданин — алю
миниевой ложкой и с помо
щью «матери» употребляет 
рыбную котлету.

В столовых ЦК, крайкома, 
горкома ножи имеются, а 
вот в райкомах, месткомах 
— редко. Чем ниже — тем 
дальше от исключительности, 
тем меньше необходимости 
культуры.

Мы — общество алюми
ниевых ложек и грязных 
подносов.

Правило № 3.
Наша молодежь самая бес

правная. Студенты получают 
стипендию ниже уровня бед
ности. Только 20% молодых 
обеспечены квартирами, и 
нет никого в огромном го
сударстве, кто бы отвечал 
за беды молодежи.

Со старосты группы 
Р36-1 Ахмадулиной С. не
законно высчитали 80 руб
лей по существу из-за про
волочек деканата заочного 
факультета. И ни декан ра
диотехнического факультета, 
ни юрист института, ни глав
ный бухгалтер не задума
лись о правах молодого 
гражданина. Кто ответит? Ни

кто.
Правило № 3.
К дню Октябрьской Резо

люции над проходной заво
да комбайнов вывесили пла
кат с лозунгом: «Правда
— наше оружие в перестрой 
ке». При прочтении плаката 
мне стало страшно. Если в 
перестройке правда исполь
зуется как оружие, т. е. 
как предмет насилия, под
чинения, то что это за 
«правда» и что это за пе
рестройка? Уверен, что ав
торы писали это из самых 
добрых побуждений. Однако 
наряду с гуманными целями 
мы выбрали не очень гу
манные методы, которые от
ражаются в нашей идеоло
гии, действиях, лозунгах. 
Помните: «Марксизм-Лени
низм — наше оружие», «Мыч 
придем к победе коммуни
стического труда», «Воору
женные Марксизмом — мы 
непобедимы»?

Идеология «оружия борь- раб. Парадоксально, но
бы и побед» превратила на- раб самого себя, своих 
ше общество в бескрайнее взглядов, шаблонов, ком- 
поле битвы. «Битва за уро- плексов и принципов, кото- 
жай чеснока», «битва за не- рые мало соотносятся со 
лоаека» превратили челове- свободным человеком. Я раб 
ка в солдата (наемника) а государственной собствэн- 
самом сером понимании, ко- ности — самого большого 
торому ничто «е дорого, ко- рабовладельца. Я раб пото- 
торому мало нужно. му, что сориентирован на

Без ясяких правил... минимум; в духовной сфе-
«Рабы не мы, мы не ра- ре, в зарплате,' в Языках, в 

бы» — эта заповедная фра- жилье и т. п., поэтому у 
за отчетливо засела в голо- меня минимум культуры, 
ве каждого со школьной доброты, понимания и т. д. 
скамьи. Я всегда думал, что Свободный человек дол- 
денное выражение истинно, жен быть сориентирова;-! 
Но в 28 лет понял, что я только на максимум

я Морально и материально 
ограниченный человек не мо
жет стать духовно богатой 
личностью.

Для меня звучит истина 
только так; «Рабы не мы, 
но мы рабы».

Сняв цепи, человек не ста
нет свободным потому, что 
не цепи гнут спину, а го
лова, набитая нормами и 
разбитая действительно^ 
стью.

И только полновластные 
Советы, молодые депутаты, 
мало подверженные рабству, 
смогут записать; «Рабы не 
мы, мы не' рабы».

МЕЖВУЗОВСКАЯ

КОНФЕРЕНЦИЯ

20—21 февраля в Красно
ярском политехническом ин
ституте проходила межвузов
ская научно-методическая 
конференция «Повышение 
уровня .подготовки специа
листов».

Конференцию открыл рек
тор КрПИ А. М. Ставер до
кладом «Тенденции развития 
высшего образования за ру
бежом». На пленарном засе
дании с докладами выступи
ли: профессор КИЦМ П. В. 
Поляков «Высшее образова
ние в США»; руководитель 
НИЛ'ВШ , доцент‘ в . А. Ты- 
хеев «Модель многоуровне
вой профессиональной под
готовки специалистов в тех
ническом вузе»; доцент, де
кан ТЭФ В. М. Журавлев, 
инженер А. И, Кедринский 
«Применение видеокомпью
терной технологии обуче
ния»; зав. кафедрой ЭЭиК 
Л. В. Хаэова «Гуманитарная 
подготовка в техническом 
вузе; опыт и перспективы»: 
доцент ЗФ В. Е. Авраменко 
«Интенсификация учебного 
процесса по заочным фор
мам обучения»; доцент ка
федры ФВ О. Н. Москов- 
ченко «Пути совершенство
вания учебного процесса по 
физическому воспитанию в 
условиях эргономики».

После пленарного заседа
ния начала работу, секция 
«Современные приемы и 
методы . интенсификации 
учебного процесса». С до
кладами выступили: заве
дующий кафедрой АП С. В. 
Архипов «Личность препода
вателя — один из важней
ших факторов нравственного 
воспитания в вузе»; заве
дующая сектором СибДаль- 
ВНИИЭ В. И. Подшивалова 
«Взаимодействие учителя и 
ученика — основа эффектив
ного учебного процесса»; до
цент кафедры ПТМиР Ф. 3. 
Даудиш, заведующий кафед
рой ПЕМиР К. Д. Никитин

«Концепция. непрерывной 
ступенчатой подготовки спе
циалистов - машиностроите
лей»; доцент КИКТ А. Л. 
Чернышев «Пути оптимиза
ции учебного процесса и са
мостоятельной работы сту. 
дентов»; заведующий ка
федрой ПТМиР К. Д. Ники
тин «Аттестация — фактор 
управления качеством подго
товки специалистов»: доцен
ты КГУ А. С. Провороз и
A. В. Сорокин «Организа
ция и контроль индивиду
альной работы студентов»; 
заведующий кафедрой ТМС
B. С. Соболев «Рейтинговая 
система контроля качества 
обучения студентоз»; заве
дующий кафедрой физики 
А. Е. Бузмаков, доцент Т. А. 
Великанова, доцент Н. П. 
Ляховский «К формированию 
лабораторного практикума 
по физике».

21 февраля заседала сек
ция «Гуманитаризация тех
нического образования». Бы
ли заслушаны выступления 
докладчиков: доцента ка
федры ЭЭиК Ю. Н. Белоко
пытова, заведующей кафед
рой ЭЭиК Л. В. Хазовой 
«Обратная связь как сред
ство повышения эффективно
сти гуманитарной подготов
ки студентов»; ректора 
КИЦМ И. И. Смирнова, до
цента КИЦМ С. Н. Осипо
вой «Проблемы гуманизации 
образования и некоторые пу
ти их решения»: старшего
преподавателя кафедры ЭЭиК 
Н. С. Бедовой «Роль миро
вой культуры в" формирова
нии специалистов»; доцента 
кафедры ПЭ Е. А. Юргенса 
«Проблемы развития совре
менного экономического . 
мышления»; заведующей ка
федрой иностранных языков 
института усовершенствова
ния учителей (г. Москва) 
Л. А. Графовой «Нетради
ционные методы обучения 
иностранным языкам».

На заключительном засе
дании 21 февраля были при
няты рекомендации конфе
ренции.

Редактор Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.

Заказ Мг 275,

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ: «90074, г. Красноарак, уя. Кироискегв, 20, корпус «Г»,коб1тат 303, томфоиы: 25-75-00 и 25-77-34. 

Типогрофиа иадата|»ет1с «Краеноарокий рабочий». Тираж 3000 акэ. АА01325


